

NUESTRA PARAULA!!

● Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S.E. I. C.) ●

Información general

Violentos combates en el Este Levante y Extremadura

En combate aéreo, fueron derribados cuatro aparatos extranjeros. Nosotros perdimos dos cazas

Parte Oficial del Ministerio de Defensa Ejército de Tierra

ESTE.—Ha sido totalmente rechazado un ataque enemigo a las posiciones de la orilla derecha del Segre.

En el sector del Ebro, las fuerzas de la invasión consiguieron tras costosísimos intentos ocupar las cotas 698 y 705 de Sta. Magdalena, reconquistadas más tarde vigorosamente por las tropas españolas.

Durante toda la jornada el enemigo ha proseguido atacando intensamente la cota 698 (Racó del Abadejo) comportándose nuestras tropas heroicamente, sin ceder ni un solo palmo de terreno.

En combate aéreo sostenido por 28 cazas propios contra 39 aparatos extranjeros, han sido derribados los siguientes:

1 Messermiht que se estrelló contra el suelo en las proximidades de Mora del Ebro. Otro derribado en las proximidades de Masroig. Otro también en las cercanías de Mora y un bimotor que cayó en la Sierra Patarella. Nosotros perdimos 2 aparatos, cuyos tripulantes se

arrojaron en paracaídas, cayendo en nuestras líneas.

LEVANTE.—Desde las primeras horas de hoy, se combate a iniciativa propia en el sector oeste de el Toro, habiendo sido roto el frente enemigo y conquistando Caseta de Arnau.

En el sector de los montes Universales, la presión de los invasores obligó a a rectificar ligeramente la línea últimamente conquistada.

Fuerzas propias en una incursión llegaron al noreste de Ayodar, donde causaron a los invasores más de 45 muertos, entre ellos un capitán y un teniente.

EXTREMADURA.—Continúa el intenso combate en las cercanías de Cabeza de Buey, que es duramente atacado por las fuerzas al servicio de la invasión, protegidas por los aviones extranjeros

Demás frentes sin noticias de interés.

Aviación

A las 8:00 horas de ayer, 5 trimotores italianos Saboya 81, a una altura superior a 5.000 metros, arrojaron sobre la zona portuaria de Valencia, 50 bombas de 100 kilos, muchas de las cuales cayeron al mar y otras en las proximidades del mercante inglés, «Blandankin.»

Palabras de Ossorio y Gallardo a los periodistas argentinos

El señor Ossorio y Gallardo, embajador de España en Buenos Aires, ha sido entrevistado por un grupo de periodistas argentinos, a los que ha dicho lo siguiente, respondiendo a preguntas que se le formularon:

—No creo, y nadie puede creer en soluciones de la guerra de España por caminos que no sean de la Justicia y del Derecho. Nuestra patria ha sido atropellada con desprecio de todas las normas que hacen posible la convivencia de los hombres en un mundo civilizado, y es necesario, para retornar al régimen normal, que no quede en tierra española un solo invasor.

Defendemos nuestra libertad e independencia y no podemos renunciar a este derecho sin renunciar también a nuestra condición de ciudadanos dignos. La guerra no ha sido provocada por España. No somos culpables de su prolongación, como tampoco de su estallido. Respondimos a una agresión que no estuvo justificada en ningún momento y continuamos defendiendo la existencia de la patria frente a una vasta conjuración de agresiones y de complicidades que han permitido la consumación del crimen que está presenciando el mundo: el de una ocupación militar por parte de formaciones militares extranjeras, del territorio de un país cuya soberanía es indiscutible. To dos los españoles saben que hay tropas extranjeras acampadas en el solar de sus mayores. Y el deber de todos los españoles no puede ser otro que el de expulsar a los invasores.

Eso es lo que está haciendo el Ejército de la República, en medio de todas las dificultades que se le presentan en el orden de abastecimiento. Pero podemos estar seguros de que España, a pesar de todo, triunfará.

Interesantes declaraciones del doctor Negrin a un periódico extranjero

Respondiendo a una cuestión formulada por el corresponsal en España del «National Zeitung», de Basilea, el presidente del Consejo, don Juan Negrin, ha dicho:

La pregunta que me formula Herbet Kell, para «National Zeitung», este segundo aniversario de nuestra lucha, tiene la respuesta en sí misma. El sector de la España rebelde «que hoy en día ya protesta contra la creciente invasión extranjera» para llegar a una acción común con la República no necesita nada, «porque ya ha empezado a tenerla». Quien no conozca la psicología del español habrá observado que ofrecemos una constante historia, a saber, el sentimiento insobornable de la independencia. Nuestro pueblo es demasiado altivo para resignarse a una colonización y los mismos oficiales que engañados por gentes astutas, de si nuousa casuística, no vacilaron en abrirle una tumba a su patria con su falso nacionalismo, hoy, a la vista de esa turba de alemanes e italianos que han acudido para devorar nuestras riquezas, sienten que el error les quema el rostro, como una afrenta. El Gobierno de la República, por mi boca, ha pronunciado ya las palabras que deben orientar a esos compatriotas hacia el deber, hacia el deber máximo del militar, que es luchar por la existencia de su país, por su libertad y su honor nacional.»

Un pueblo que ha conocido la libertad, J A M A S puede ser esclavo

LO han podido comprobar los invasores, y el hecho es de los más elocuentes. La misma prensa de uno de los países que nos hacen la guerra, Italia, ha confesado que se han podido infiltrar las tropas republicanas por la parte del Ebro, gracias a la ayuda prestada por los «marxistas» que quedaron en los pueblos aragoneses, cuando los ocuparon los «nacionales».

Esto es una gran verdad, traduciéndolo al término que le corresponde. Sabemos que «marxista» son todos los españoles, sean del origen social que sean y aunque profesen las ideas más dispares, en estando contra los que tratan de extranjerizar a España, o mejor dicho, contra los extranjeros que se quieren adueñar de España.

El hecho es que todos los españoles residentes en los pueblos que han sido nuevamente liberados, han contribuido eficazmente al triunfo de las tropas republicanas que han sido recibidos con entusiasmo indescriptible. Aquí no cabe decir que estaban influenciados por una propaganda demagógica; en todo caso, algunos de los que quedaron cuando invadieron los alemanes e italianos esos pueblos podían estar engañados por la talza propaganda fascista.

Pero esos pueblos que conocían la libertad y la justicia desde el 18 de julio, gobernados por españoles que ellos mismos eligieron, no podían habituarse a vivir sometidos a extranjeros que llevan consigo la desgracia y dejan a los españoles sumidos en la miseria más espantosa. Han conocido la verdad del fascismo. Lo han sentido en su propia carne. Durante unos meses solamente, pero tiempo más que suficiente para que ansiaran angustiosamente la llegada de los soldados españoles que los libertaran de la tiranía extranjera.

Y es por eso que los españoles que han convivido con nosotros, no caben entre los invasores. No caben entre ellos porque conocen nuestra verdad y no pueden ser engañados por los embustes de la propaganda fascista.

De ahí que la propaganda que es una arma de las más poderosas en todos los aspectos de la vida y principalmente en una guerra del carácter de la nuestra, es un medio imprescindible del cual debemos servirnos con toda intensidad dentro y fuera de nuestro territorio.

Ciñámonos al radio de acción que nos corresponde y hagamos que cada ciudadano que se encuentra entre nosotros conozca lo que significa una vida sometida al fascismo. Así no se daría el caso de algunas personas que han tenido que conocer de cerca el régimen fascista para ser enemigos de él.

UN MARXISTA

Las luchas en Palestina entre árabes y judíos son atizadas desde el extranjero

Londres.—Firmada por el señor James R. Malcolm, el «Times» publica una interesante carta sobre la situación de Palestina. Se afirma en dicha carta que por datos directos y fidedignos recibidos de aquellas tierras, el firmante puede asegurar que el movimiento árabe, si bien el aspecto interior es una lucha contra los judíos, en realidad se trata de una guerra implacable, a muerte, contra la Gran Bretaña. El movimiento se halla organizado y subvencionado desde el extranjero.

Información general

Héroes del Ebro

Como son los combatientes españoles

Santiago Giménez, soldado de la Primera Brigada, 11 División.—El enemigo contraataca en una de las posiciones conquistadas por la República frente al pueblo de Gandesa. Este soldado emplazó en pleno campo su fusil ametrallador, con el que hizo una barrera que hundió en el fracaso el intento enemigo. Las tropas al servicio de la invasión huyeron en desbandada, después de sufrir un gran número de bajas.

José Cortés López, soldado de la misma Brigada.—Se extravió entre la maleza del monte enemigo. Tenía varias bombas de mano pendientes de su cintura. En un arranque magnífico decidió ir contra la posición enemiga cercana. Atacó, arrojó las bombas, desalojó la posición y logró capturar un mortero y diverso armamento que los contrarios abandonaron en su huida. Ha sido propuesto para la «Medalla del Deber».

Martin Busquet Rovira y Emilio López Vázquez, camilleros del Tercer Batallón.—El terreno estaba batido por una ametralladora enemiga. En el suelo se debatía un soldado herido. Había que ir por él, Martín y Emilio decidieron hacerlo.

Marchaban arrastrándose. Una bala inmovilizó para siempre a Emilio López. Pero esto no arredró a su compañero. Veinte metros le faltaban. Martín recibió dos balazos en la pierna derecha. Siguió adelante. Y trajo él solo al herido. Martín Busquet guarda tres cicatrices como recuerdo de su gesta heroica.

Ha sido pedida para él la «Medalla del Valor».

Francisco Gazán Trapero, comisario del Tercer Batallón de la Novena Brigada, y sus delegados de Compañía realizaron una labor ejemplar. Con su consejo, con su valor e ímpetu animaron en todo momento la altísima moral de sus fuerzas.

Juan Ciruana Sancho, cabo, y los soldados Mariano Abadía, Francisco Lleña Ovea, Pedro Zaragoza, Miguel Pérez Fuentes, componentes de una escuadra de fusil ametrallador, del Cuarto Batallón, detuvieron un tren enemigo cargado de material de guerra.

Partido Comunista de España (S. E. I. C.)

RADIO MAHON

Reunión para hoy

Se convoca para hoy sábado día 13 a las 6 de la tarde a una reunión extraordinaria de este Comité juntamente con los responsables de células, para tratar un asunto de gran interés.

EL SECRETARIO DE ORGANIZACIÓN.

Los terroristas, al servicio de Hitler actúan
Un diputado comunista cobardemente agredido

Paris.—El diputado comunista, Brin Felix, gran mutilado de guerra, fué atacado por los fascistas el sábado pasado. «L'Humanité» publica un artículo de Jacques Duclos, expresando la indignación del Partido Comunista y pidiendo la detención de los «cagoullards» y de los terroristas que operan al servicio de Hitler.

Violentos combates entre chinos y japoneses.—Los nipones sufren 6000 bajas en dos días.—Las tropas chinas cerca de Shanghai

Hong-Kong.—Las fuerzas chinas, que han atacado inesperadamente en Poo-Tung a los japoneses, continúan el combate, habiendo llegado cerca de Changhai. La situación es difícil para los japoneses, que toman urgentes medidas defensivas. El día 4 fué proclamado el estado de guerra en el Poo-Tung. Desde las ocho de la noche los centinelas pueden disparar sin previo aviso contra cualquier transeúnte.

Comunicación de Hankeu que no se ha producido ningún cambio en la situación militar alrededor de Kiukiang. Todos los intentos japoneses para romper las líneas chinas han fracasado. En la orilla norte del Yanh-Tse las fuerzas chinas han contraatacado, cortando la retirada a los japoneses.

Hankeu.—Continúan desarrollándose favorablemente para las tropas chinas las luchas a orillas del río Yanh-Tsé-Kiang. Durante los dos últimos días, las tropas niponas han sufrido más de 6000 bajas, lo que demuestra la extraordinaria violencia de los combates. Aprovechando la situación creada por las inundaciones del Yang Tsé, las tropas chinas atacaron por varios puntos las posiciones niponas, entre Hwangmei y Tsienshan, reconquistando algunas posiciones estratégicas importantes y cortando las comunicaciones japonesas con su retaguardia. Algunas secciones chinas se encuentran ya en los alrededores de Hwangmei, ocupada por 6000 nipones.

Imprenta NOSTRA PARAULA